



# 園部共同作業所 だより

園部共同作業所発行

NO. 102

石田正夫さん、お疲れ様でした

石田さんが作業所に居られる  
と、不思議と利用者のみなさん  
も精神的に落ち着かれる事もある  
り、みんなを和ませてくださる  
方だったので残念な事です。  
その後、送別会を開きみんな  
も涙ながらにお別れをしました  
が、園部共同作業所の隣に住ま  
われていることは変わりがない  
のでまた作業所に顔を出しても  
らいたいです。  
石田正夫さん、十七年という  
長い間本当にお疲れ様でした。

そんな石田さんも園部共同作業所に来られて早十七年がたち、今年で七八歳になられましたが、今年の冬の大雪の日に道で足を滑らせてしまい手首を骨折されてしまわれ長い闘病生活の末に手首の方は一応直ったのですが、本人も年だという事で区切りとして園部共同作業所を辞めようと思うと言われまし

私が園部共同作業所に勤め始めた早くも十一年が経ちましたが、入社した日から利用者さんが「おっちゃん」と親しく呼ばれている方がいるなと思い職員に聞くと、隣の家に住んでいる石田正夫さんと言う方で、ボランティアの様な感じで来てくださっている方だと知りました。

石田さんは、毎日利用者さんと一緒に九時から四時まで作業されたり、作業所が休みの日などは園部共同作業所の駐車場の草引きまでしていただいていま

練習の時、杉山所長さんが一人一人に投げてくされました。僕はそんな姿を見て、執念を感じとりました。これからも、杉山所長には、大切にしていただき、今年〇月のソフトボールには、元気の一姿を見たかったのです。そこで、行試合後、相手チームの人達が次の人を捜しておられたのも、ようと思いました。

五月二七日、土曜日は、ソフトボーラー交流試合です。二週間前から練習をしていました。初めての練習の時は、草刈りをしている人がいたので、いつも練習通りには、できませんでした。

## スポーツレクレーション に行って



今年もそうめんの販売が皆様のご協力で、通所の皆さんのがボーナス資金として確保出来ました。ほんとうにありがとうございます。

五月一〇日	五月一日	五月二日	五月六日	五月一六日	五月二七日	七月二〇日	八月四日
お花見 (背割り桜)	日吉八栄お茶摘み	スポーツフェスティバル	丹波自然公園	ソフトボール交流試合	石田正夫さん送別会	海水浴(由良海岸)	

寄贈品

五月一七日

小島 美由紀様  
ジャガイモ  
石田 正夫様  
ポカリスエット一箱

ありがとうございました。

智積院見学と八幡市背割堤花見

う絵んに 泳んが横ん院り方で川縦二先  
にを行そいがりのがのた面立、貫名生と世話  
ほ見しつこでわ口本目総。に体大道が園部話  
かにのたでいいか堂に本約行交井に園部話  
の行んか、た。から、入山一か差、の部大橋を出  
人つてと智積院へなんのた。  
のた。生前、言うと、石田哲さめ  
の絵も飾つと、彼が書くため  
あじよくて同じ書くため

又氣とソ食もれがろをぎ年今水てたまは員出を  
あ來もてフベ美た、うしまも年着も。ず松参發し九  
り年良もト帰味ス私とまし泳はに美少カ尾加でて時  
がもく美ク路しイは思したい陸替味しレさしし、か  
と行、味りにかカ割つた。だ組えし辛んた一ら  
うこし、樂し！着つをれて。そのがてかかラでと。○九  
ごうい、かムきた食ま、今ので多、つつイし思内時時  
ざと海、いつをまでべせ張、年後すかにたたス。たい藤に四  
い思、水た食しすまんは、がつでの。まさ大○  
まい、水でべた。しで、つスス、たり、入すでを海すん橋分  
しま、浴すま。スたしたイイ今までそ食に。以でま  
たす。し帰イ。たのカカ年すしのがべ着運外集で  
。しおたりカと。でを割も。た後、といて手全、

海水浴

平田  
郁雄

食べるからと言うことで、桜を植えたら、桜が咲いて、八幡の背割桜として有名になつた。帰りは、阪急天王山駅前を通つて、縦貫道を通つて、来た道を、南丹市方面へ向かつて八木西インターで降りて、横谷くん、あべまつさん、内藤さんが園部駅前で降りられた。最後に、桜並木がきかつた。又、哲さんを行つて見たい所の一つになつた。これも、先生方、指導員さんのおかげで楽しんでよかったです。ありがとうございました。



よ先がかかるました。  
おもひもいた。水や、  
したたりました。かえった。  
えたりしまでかえった。  
よいムグもかえた。  
まろんのルルにまし  
ました。こに 一 い おま  
んあし しまし みやたねり  
でげよ 本 たげ てし水い  
いてく 一 い

はじめでりよーうにいきました。一日  
は、昼食をたべました。ラーメンを  
ろたべました。そのあとにイルカのとこ  
とにいきました。

たしついましいあたまたたわたしまもには しにカだイ ろたべました。  
はきたただでてしと。しり。つをみしちはいりた。そのあがた。  
きの。んあ、まかつたへたうもたよいつよ。いズムにあ見にい  
レと二とがるあしらえ。まやらたで。かりてかんでるところがよかつた。  
れとこかちこいとたつをかしにみつまごつまかんにつるといふけから、  
よろくい人六れきだ。いなりたん。たき。ゆいてかく。をれきれ  
でてつた人でなんなつでし。もそおとうけかく。見るに  
でしんのいはらちらとのみやたのいあふけいし。  
でしんなどた、いゆあこたんしのあしとろいし。  
つけれど、くりよいきうるろきなんしとかえにし。  
をはてがうちゆでいがをとをかみつんはてかく。  
とじつでばうきたこ見しとつんたかい。  
つめかきすんけゆけわにやりたなしいつおへ  
てにれな。ういうれかいべま。でおをてふや  
あ、まかかえをけどつきつしおう

実習を終えて

園部共同作業所で実習させていただき地域で生活されている精神障害を持たれる利用者さんのお作業所における作業風景と一緒に体験させていただきました。作業内容は電子部品の組み立てやハンドバックのタグ付けなど様々な種類があり他の利用者さん同士で会話をしてコミュニケーションを取り楽しみながら作業や休憩をされていました。作業所に来られることにより他の利用者さんは、孤独感や不安感を抱きにくくなつてているのではないかと思いました。また、休息や作業がきつちり決められた時間で行われることにより規則正しい生活リズム形成ができ作業にも集中して取り組む事が出来ているのではないかと思いました。

利用者の方は様々な事情により一人暮らしされている方や家族を持たれている方などがおられるため、一人一人の生活背景やその人の強み弱みを把握したうえで個人に合った支援方法を考え選択していく必要があるので学びました。

編集後記

今年の夏は例年になく暑い日が続きました。作業所だよりの発行が少し遅れました。石田哲さんのイラストがなくなり、行事の写真を掲載させていただきましたが少し小さくて申し訳ありません。急に冷えてきたりしますが、過ごしやすくなります。頑張っていきましょう。

おみやげでもいろいろありました。キー本  
ルダーや、まんじゅうかつたりしました。  
いいりょこうでした。らいねんもいきたい  
です。

かえつてゆつくりねました。みんなが  
つかれでした。またみんなでいきたいです。

上妻 幸江